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A história que vou contar
aconteceu, não inventei. Os
protagonistas não serão
revelados. Faz de conta que é
uma crônica.

Um jornalista que trabalhava
em um grande jornal recebeu
um prêmio por sua dedicação e
competência. Foi ser
correspondente em Roma,
cargo de prestígio. O tal
jornalista era muito sério e
nunca cedia às tentações da
cidade eterna, solteiro não
frequentava a noite, estava
sempre atento aos fatos. O
jornal apreciava sua forma de
ser e depositava total
confiança nele. Quando tudo
parecia perfeito surgiu um fato
novo na vida de nosso herói. O
amor invadiu seu coração,

Sidney Borges

Por Cesar Prates

Temos recebidos elogios e
também críticas pelos nossos
editoriais terem sempre a
política como assunto. Mas não
poderia ser diferente. Nem as
críticas nem o tema. O jornal se
chama A Cidade, e da Grécia
Antiga a Pólis, com
desligamento da mitologia e a
valorização das assembleias e
da democracia se iniciam as
discussões políticas, a
distinção do público e do

privado e a iniciação do
conceito de justiça. A força
perde espaço para o diálogo e
as assembleias são os locais
dos debates.

Aos elogios nossos
agradecimentos, e para as
críticas também, não é ironia,
já dizia Santo Agostinho, que as
críticas corrigem e não
corrompem. E desde então
vivemos, nas cidades e somos
vítimas dos políticos, tanto os
bons como os maus, e assim é
papel daquele que se indigna
deve fazer, não abandonar e
dizer que não depende ou não
precisa. Do ar que respiramos
à água que bebemos temos a lei
como garantidor desta benção,
já que limites de poluição são
gerados nas assembleias,
municipais, estaduais e até
federal, dada a concorrência
legislativa da matéria.

Ainda garoto não podia
entender que marco era aquele
do dia 5 de outubro de 1988 que
mudaria a história desse país.
Tenho na memória que há
época aquele que não tivesse
carteira de trabalho não tinha
atendimento médico estatal.

Hoje vemos o SUS que é o maior
programa de saúde pública do
mundo, ainda jogado as traças.

Para muitos não foi explicado
seu real circuito de
funcionamento. Que os agentes
de saúde são tão importantes
quanto o médico que atende o
paciente. Já que é o agente de
saúde que consegue identificar
indícios de doenças fazendo
seus questionários e assim
prever doenças letais inclusive.
Na saúde privada já temos a
telemedicina fortalecida pós
Covid e ainda engatinha tal
conceito na administração
pública. Outro dia numa
conversa com os antigos
gestores da Santa Casa
soubemos e assustamos que
num dia só se descobriu que
80% do atendimento era para
ter sido tratado nos postos de
saúde e não levados ao
nosocômio.

Nessa toada percebemos que
ainda falhamos na divulgação
destas informações e também a
culpa é de muita gente. De parte
do povo que não procura
informação, de parte dos
governantes que não investem
na propaganda e da imprensa e
da oposição que mais critica do
que corrobora  na construção de
uma sociedade mais justa e
igualitária.

Segundo Capítulo

Num pileque homérico, junto
com os caiçaras, amigos que
fiz em Maresias, acabamos
com o estoque de vodca e
cachaça do recém-criado bar
Soro Fisiológico  depois de
lotarmos minha camionete de
coco pronta pra ir à Bahia
visitar nosso amigo Lukinha

que acabava de mudar pra
aquelas bandas, ateamos um
lindo fogo em todo o bar,
enquanto o Dito, pescador e
sanfoneiro, deixava sua
sanfona reluzir de um lado do
fole a prata do brilho da lua
cheia e de outro o dourado do
fogo iluminando de tabela, o
rosto alegre de cada um,
naquela noite estrelada no
meio da mata, feitos tal como
um bando de Neros
Tupinambás cantando forró,
Roma ardia em fogo... Assim
devolvi o terreno limpo para o
dono, conforme o combinado.

Sempre adorei partir, ainda
mais de manhãzinha, nem noite
nem dia. Camionete lotada de
coco. Com meu velho chapéu, o
grande John partia com seu
cavalo sem olhar pra trás
deixando a cidade que diminuía
aos poucos com o rastro da

Soro fisiológico bar
poeira, tal qual o final de um
filme do velho oeste.

No caminho ia trocando coco
com cadeira de balanço, rede,
casal de papagaio, loro,
pitomba, samambaia de metro,
arara de madeira, almoços e o
cacete e dá-lhe coco nas
permutas. Minha mulher, Vera,
que sempre chamei de Onça,
começava a me relembrar a
cada aquisição de que, a
camionete já superlotada com
tudo amarrado numa lona que
inflava e abanava
cambaleante, ainda iria ser
parado pela polícia, comando,
etc, papápapapá.

Não deu outra, de tanto a
Onça falar, na divisa com o
estado da Bahia, vejo adiante
um guarda no meio da pista
fazendo sinal para encostar. E
mais papapápapá, tá vendo, tá
vendo, sem parar. – Boa tarde,

fiscalização do IBAMA.

Documentos, por favor. E a Onça
não parava de falar. O guarda
já aflito com a gritaria só
olhava assustado. Eu olho para
ele e digo com os punhos
fechados na janela: – Seu

guarda pode me levar, carrego
uma onça silvestre aqui na

camionete!  Tapas e mais
bafafá, até que o guarda diz

puto da vida: – Vai, vai embora,

nem vou olhar nada, some todo

mundo daqui!

E de novo partíamos.  Sobe o
letreiro na grande tela: THE END.

Retomamos a estrada, não era
dia nem noite. Pelo retrovisor a
poeira embaça, o guarda fica
cada vez menor e Bob Dylan
canta ao vivo no toca disco da
cabine “The answer, my friend, is

blowin’ in the wind. The answer

is blowin’ in the wind...”.

pedrocosta.pira@uol.com.br

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Telemedicina: a solução para o SUS

Artigo

A telemedicina é um processo avançado
para monitoramento de pacientes, troca de
informações médicas e análise de
resultados de diferentes exames. Estes
exames são avaliados e entregues de forma
digital, dando apoio para a medicina
tradicional. A telemedicina já é utilizada em
todo mundo, de forma segura e legalizada,
estando de acordo com a legislação e as
normas médicas. A prática se popularizou
mais durante a pandemia de Covid-19,
quando o governo brasileiro liberou também
as tele consultas. 

Com o uso de tecnologias de informação,
que agregam qualidade e velocidade na
troca de conhecimento, os médicos podem
tomar decisões com maior agilidade e
precisão. Por meio da telemedicina, os
especialistas conseguem  acessar os
exames de qualquer lugar do país, utilizando
computadores e dispositivos móveis, como
smartphones e tablets conectados à
internet.

Neste artigo, vamos falar mais sobre esta
tecnologia, seu funcionamento, as
vantagens, aplicações e como ela pode
auxiliar a medicina em um atendimento
mais preciso e humanizado.

O que é telemedicina?

O termo telemedicina tem origem na
palavra grega ‘tele’, que significa distância.
Também é usada para formar as palavras
telefone, televisão etc. Assim,
a telemedicina abrange toda a prática
médica realizada à distância,
independentemente do instrumento
utilizado para essa relação. A prática tem
origem em Israel e é bastante aplicada nos
Estados Unidos, Canadá e países da Europa.

Desde seu início, na década de 1950, a
telemedicina mudou e avançou muito.
Antes, poucos hospitais utilizavam
televisões para chegar a pacientes em locais
remotos. Mas com o avanço dos meios de
comunicação, o contato entre médico e
paciente ou entre os profissionais de saúde
ficou mais simples e prático: a relação e a
troca de informações foi ampliada com o
telefone fixo, depois com os celulares, e se
tornou ainda mais rápida com a internet. 

Computadores, tablets e smartphones
facilitam as videoconferências e o avanço
da Inteligência Artificial (IA) leva
conhecimento ao alcance de todos.

Durante a pandemia de Covid-19, a
telemedicina teve avanços significativos não
só em termos de legislação, com a liberação
de algumas práticas até então não
regulamentadas, como a teleconsulta, mas
também em relação a aceitação da
população e da própria classe médica. 

O atendimento médico remoto foi
fundamental para desafogar os pronto-
atendimentos, fazer o monitoramento de
pacientes em isolamento em casa, fazer
teleinterconsulta entre médicos
intensivistas e médicos clínicos-gerais em
UTIs, além de teleinterconsulta para
segunda opinião médica em alguns casos,

assim como facilitou o acesso a médicos
especialistas em regiões remotas.

Inteligência Artificial na medicina

A Inteligência Artificial é considerada
uma área de pesquisa que utiliza recursos
tecnológicos capazes de gerar mecanismos
e/ou dispositivos que consigam reproduzir
a capacidade do ser humano de pensar e
resolver problemas, ou seja, de ser racional.
E a ‘ inteligência dos computadores’
ou machine learning aplicada à saúde
trouxe inúmeros benefícios. A telemedicina
é uma das áreas que avançou bastante com
os recursos da inteligência artificial,
principalmente na automatização e
definição de prioridades médicas, ou casos
de urgências.

E deve avançar ainda mais: com
computadores capazes de armazenar e
processar um enorme repertório de dados,
é possível cruzar as informações e imagens
captadas digitalmente em exames e laudos
e transmitidas via telemedicina. Este
conhecimento, somado ao histórico dos
pacientes, que também já são
armazenados digitalmente, podem trazer
muitos ganhos a médicos e pacientes na
definição de diagnósticos cada vez mais
precisos.  

Hoje, a telemedicina está inserida em um
conceito mais amplo, conhecido
mundialmente como eHealth ou “saúde
digital”. Segundo a HIMSS – Healthcare
Information and Management Systems
Society, eHealth é qualquer aplicação da
internet utilizada em conjunto com outras
tecnologias de informação, focada em
prover melhores condições aos processos
clínicos, ao tratamento dos pacientes e
melhores condições de custeio ao Sistema
de Saúde.

O conceito inclui muitas dimensões, que
vão desde a entrega de informações clínicas
aos parceiros da cadeia de atendimento,
passando pelas facilidades de interação
entre todos os seus membros, chegando a
disponibilização dessa mesma informação
nos mais difíceis e remotos lugares.

Dentro do modelo encontra-se um
conjunto de ferramentas e serviços capazes
de sustentar o atendimento de forma
integrada através da Web. Entre elas
podemos citar algumas: Prontuário
Eletrônico (ePaciente), saúde móvel
(mHealth), Big Data, Cloud Computing,
Medicina Personalizada, Telemedicina etc.

Como a inteligência artificial tem sido

aplicada na telemedicina?

A inteligência artificial (IA) tem sido uma
grande aliada dos médicos. O cruzamento
de dados e informações entre diferentes
sistemas permite que os médicos tenham
uma visão 360 do paciente ao permitir a
interoperabilidade entre sistemas e a
emissão de relatórios de gestão
populacional.

Isso tem sido utilizado tanto por clínicas e

hospitais públicos e privados quanto pelo
poder público para obter dados que
permitam ações diferenciadas para
combate de doenças e também para atuar
de forma preditiva ao identificar, por
exemplo, problemas de saúde maior
incidência.

A regulação da telemedicina

A aplicação da telemedicina é regulada
pelas regras da Associação Americana de
Telemedicina (American Telemedicine
Association), sendo reconhecida pelo
Conselho Federal de Medicina (CFM) e pelas
leis brasileiras.

Inicialmente o mercado brasileiro adotou
normas de ética e padrões de atendimento
definidos pelas organizações internacionais,
mas a partir de 2002, com a ampliação e
consolidação dos serviços, foram criadas
normas e resoluções nacionais para guiar
esse tipo de trabalho.

No país, as leis exigem que a empresa
prestadora do serviço tenha um médico
responsável técnico e também possua
registro no Conselho Regional de Medicina,
como por exemplo, o CREMESP em São
Paulo. A Lei 1.643 de 2002 do CFM é a que
regulamenta os serviços
de telemedicina como modalidade médica
no país.

A legislação diz que os serviços prestados
via telemedicina deverão ter a
infraestrutura tecnológica apropriada e
obedecer as normas técnicas do CFM
pertinentes à guarda, manuseio,
transmissão de dados, confidencialidade,
privacidade e garantia do sigilo profissional.
Além disso, a Lei nº12.842/2013, que inclui
a emissão dos laudos de exames reforça
que apenas médicos podem emitir o laudo
à distância.

Em março de 2020, após pedido do CFM
devido a urgência de combater a Covid-19,
o Ministério da Saúde publicou no Diário
Oficial da União a Portaria no 467 liberando
a teleorientação, o telemonitoramento e a
teleinterconsulta durante a pandemia.

A portaria também estabelece que:

(…) Art. 2º As ações de Telemedicina de

interação a distância podem contemplar o

atendimento pré-clínico, de suporte

assistencial, de consulta, monitoramento e

diagnóstico, por meio de tecnologia da

informação e comunicação, no âmbito do

SUS, bem como na saúde suplementar e

privada.
Parágrafo único. O atendimento de que

trata o caput devera ser efetuado

diretamente entre médicos e pacientes, por

meio de tecnologia da informação e

comunicação que garanta a integridade,

segurança e o sigilo das informações.

E há ainda uma outras normas
relacionadas aos serviços de telemedicina
no Brasil, que tratam do armazenamento
de imagens e dados dos pacientes. Uma é
a Resolução RDC/ANVISA n.º 302 de 2005,
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária
(Anvisa), que define a guarda de laudos
médicos por cinco anos, pelas unidades que
realizam os procedimentos. A legislação,
somada a Resolução CFM nº 1.821/07,
implica que as empresas prestadoras do
serviço de telemedicina possuam meios
tecnológicos seguros para armazenamento
online de informações dos pacientes.

Uma excelente opção de implementação
desse sistema em nossa cidade que conta
com grande extensão territorial, dificil
acesso ao atendimento médico preventiva
e de pronto atendimento.

Um dia acontece
paixão fulminante. A namorada
era grega e o convidou para um
fim de semana em sua terra.
Vamos querido, você deixa
algumas matérias prontas e
ninguém vai notar sua ausência.
Ele relutou, mas cedeu, afinal
de contas seriam só três dias.

Exatamente no terceiro dia
eles notaram pessoas em volta
de um rádio prestando muita
atenção. Ela se aproximou do
grupo e soube da notícia que
abalou o mundo. Um maluco
tentou matar o Papa. No Brasil
esperavam notícias e chegavam
tertúlias sobre a beleza da
natureza exuberante de Roma.
Sobre o Papa nem uma linha.
Dizem que estar no lugar certo
no momento adequado é um dos
segredos do sucesso. Nosso

herói perdeu o emprego, mas
conheceu as delícias do amor.
Valeu a pena!
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Audiência Pública

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

Medida integra processo
licitatório que escolherá

nova empresa para atender
o município

Moradores e usuários do
transporte público urbano em
Ubatuba devem ficar atentos:
segunda-feira, 29, acontece a
audiência pública para tratar
do Transporte Público
Coletivo Urbano. O evento,
realizado no Teatro Municipal
Pedro Paulo Teixeira Pinto é
aberto ao público e terá início
às 18h.

A iniciativa é um mecanismo
vital de participação cidadã,
que permite aos moradores
expressarem suas opiniões,
preocupações e sugestões
sobre o sistema de transporte
de sua comunidade.

Este processo é democrático
e essencial, pois seu objetivo
é ouvir os usuários sobre as
melhorias possíveis no
transporte coletivo, medida
que faz parte do processo
licitatório que escolherá a
nova empresa para atender
o município.

Segunda-feira é dia de
audiência pública sobre

transporte coletivo urbano

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

“A  pre fe i tu ra  tem
reforçado as exigências no
processo l icitatório para
oferecer  um t ransporte
púb l i co  com mais
qualidade, pontualidade,
quantidade de veículos e
horários suficientes para
atender às necessidades
dos usuários do sistema”,
garant iu  o  sec re tá r io
Adjunto  de  Segurança
Pública, Annibal Bastos.

“A realização da audiência
púb l i ca  promove a
transparência na tomada de

dec i sões  e  fac i l i t aa
pres tação  de  contas  à
comunidade”, complemen-
tou Bastos.

Enquanto os trâmites e
estudos para a contratação
de uma nova empresa não
são finalizados, a prefeitura
mantém a atual empresa
operando por  cont ra to
emergencial para garantir
que a população não seja
prejudicada.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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De Minas pra cá...

Minas Gerais

Das GERAIS...

* PAULO ROBERTO ANDRADE,

professor,  jornalis ta,  la-

dainhense, radicado há 37 anos

na melhor cidade do mundo,

Ubatuba.

O nome de surfista era Hélio
Topos, heterônimo de Hélio
Gomes Pereira, Nem bem
chegou a Ubatuba, vindo de
Ladainha-MG, cidade onde
nasceu em 1968, já foi para o
exército. Naquela época os
jovens do litoral norte iam para
o 6° Batalhão de Infantaria de
Caçapava ou para o Batalhão
de Aviação do Exército de
Taubaté. Foi ser soldado
reservista de infantaria no
Exército Brasileiro, mas antes
disso, já tinha aprendido com
a comunidade surfista da Praia
Grande e Itamambuca todas as
técnicas do surf. Nos fins de
semana, quando tinha
dispensa, o coração surfista
falava mais alto e cá estava ele
de volta. Morava na Praia do
Itaguá, no tempo em se podia
tomar banho naquela praia.

Quando deu baixa, Hélio pôde
enfim voltar a Ubatuba, onde
passou a curtir o surf com
vontade. Sua vivência com a
juventude do surf, que
celebrava suas vitórias nas
praias mais badaladas e
também na saudosa danceteria
Discotom e no Tom Bar o tornou
conhecido. Trabalhou em
empresas importantes, mas se
realizou como profissional da
construção civil, construindo
muitas obras em nossa cidade.
Com muitos amigos de Minas e
de Ubatuba, Hélio não sabe e
nem pode contar esses amigos

Hélio Gomes:
veio, gostou e surfou

Ele chegou nos anos 1980, com
o sonho de ser surfista

que acumulou e que acumula
nesses mais de 37 anos de
Ubatuba.

Hoje ainda divide seu tempo
trabalhando na construção
civil, como um dos pedreiros
mais elogiados e tem sempre um
tempinho para uma bateria em
uma das praias mais
badaladas da cidade. Pode ser
encontrado também na feira
livre aos sábados na Praça BIP,

mantém a tradição da feira aos
sábados em Ladainha. Lá
encontra amigos, com quem
conversa e mata as saudades.
Também podemos encontrá-lo
na região das peixarias e do
mercado de peixes, onde gosta
de estar sempre, para levar um
peixe fresco. E como conhece
peixe! Parece um caiçara.

Hélio é certamente um
personagem do surf, de Ubatuba
e de Ladainha, onde vai visitar
sua mãe e familiares. Alegre,
divertido e amigo, aproveita
com entusiasmo a vida e
costuma dizer que já fez tudo
de bom que gostaria de fazer. A
vida para ele tem que ser
simples. A Hélio, Ubatuba e seu
povo maravilhoso externa a
honra de poder tê-lo em nossa
companhia.

A atividade mineradora no
estado de Minas Gerais exerce
um importante papel na história
do desenvolvimento econômico,
social e político do país, desde
o final do século XVII. A
descoberta do ouro e pedras
preciosas pelos bandeirantes
paulistas dá início a uma
intensa exploração mineral.
Entre meados do século 17 e o
fim do século 18 – o auge da
mineração no Brasil Colonial –
foram extraídas da Capitania de
Minas Gerais 128 toneladas de
ouro, que hoje equivaleriam a
2,8 bilhões de reais. Vila Rica
(atual Ouro Preto), Mariana,
Tiradentes e São João Del Rei
foram algumas das cidades que
mais se desenvolveram nesta
época.

O ouro de Minas Gerais hoje
Ainda hoje o ouro é extraído em
Minas e outros estados do Brasil

Idade dos solos e principais pontos de Minas e extração do ouro em Minas Gerais.

Hoje, Minas Gerais, é o maior
polo explorador de ouro do
país.. Das 48,7 toneladas de

ouro comercializadas em média
por ano no Brasil, 88% são
extraídas em Minas Gerais.
Localizada na região noroeste
de Minas Gerais e conhecida
como Cidade do Ouro, Paracatu
conta atualmente com a maior
mina de ouro do país e a maior
do mundo a céu aberto.

Na média,  a extração de
ouro no país movimenta R$
14,2  b i lhões  por  ano  no
Brasil. A maior parte deste
ouro sai das montanhas de
Minas Gerais,  seguido por
Goiás  e  Bah ia .  A inda
segundo dados  da  ANM
(Assoc iação  Nac iona l  de
Mineração), três empresas
concentram 51% da extração
de ouro no Brasil.

A AngloGold produz 15,5
toneladas de ouro por ano
no Brasil, com minas de ouro
nas  c idades  de  Sabará ,
Caeté e Santa Bárbara no
estado  de  Minas  Gera i s ,
respondendo por  75% do
montante  menc ionado
anter iormente .  A  Great
Panther  Min ing  L imi ted
produz o equivalente a 5,8
toneladas de ouro por ano,
A Vale é a outra empresa, que
vende cerca de 12 toneladas
de ouro por ano, embora os
principais produtos sejam o
cobre e o ferro.  O ouro é
extraído como subproduto,
pr inc ipa lmente em vár ias
minas de cobre, e vendido
pela empresa.

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Extração de ouro nos dias de hoje.
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Aniversariantes da semanaSaúde

Berico Dra. Mayara Rabelo

Gady Emanuella Coutinho

Emerson Correa

Rodrigo Cabral

Julinho

Raul Zolli

Larissa, Nicole, Val e Carol Moreno

Alfredinho e Paula: 28 anos de casamento

Americano

Para homenagear um
ente querido, mande a
foto do aniversariante

da semana para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Em apenas seis dias de
funcionamento, o Centro de
Atendimento à Dengue (CADE)
já recebeu 380 pacientes
desde a última quarta-feira
(17), quando iniciou os
trabalhos na Unidade Básica
de Saúde (UBS) Cícero Gomes,
localizada na rua Professor
Thomaz Galhardo, centro.

O atendimento exclusivo à
dengue funciona todos os
dias, incluindo sábado e

Centro de Atendimento à Dengue
já recebeu 380 pacientes

Unidade funciona diariamente das 8h às 17h

domingo, das 8h às 17h. No
local é disponibilizada uma
equipe médica e de
enfermagem, com recepção
separada dos atendimentos
da UBS, com entrada pelo
estacionamento da unidade
de saúde.

“Em menos de uma semana,
o CADE já conseguiu
desafogar a Santa Casa e os
Prontos Atendimentos. Foi
uma ação que deu resultado

e tem melhorado os serviços
aos pacientes com suspeita
ou confirmação de dengue”,
explicou a secretária Adjunta
de Saúde, Simone Brito.

O CADE funcionará por
tempo indeterminado na
Cícero Gomes, enquanto a
demanda de pacientes
continuar alta no município.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Segurança Arte e Cultura

Em tempo de inaugurar novo
prédio da secretaria de
segurança pública a prefeita
Flavia Pascoal, que havia
iniciado as obras, entrega a
população e aos servidores
municipais um espaço moderno
com acessibilidade e até
elevador para as pessoas
portadoras de necessidades
especiais.

Na sua luta para diminuir a
despesa com aluguel de prédios
particulares a prefeita anuncia
que até o Poupa Tempo será
realocado para o
estacionamento do su-

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Segurança pública em foco

permercado Shibata nos
moldes que é o de Taubaté.

Na foto acima da prefeita com

os guardas municipais e com o
vereador Silvinho Brandão, que
está bem cotado para ser seu
próximo vice-prefeito, per-
cebemos que o clima tenso
proposto pelo projeto
politiqueiro de aumento de
salário em ano eleitoral
publicado pelo presidente da
Câmara não afetou o bom
relacionamento entre os
guardas e seu alto-comando.

Ainda é especulação que o
vereador Silvinho Brandão seja
o candidato a vice da prefeita,
mas circulou essa semana
pelas redes sociais um material
de pré-campanha que caiu no
gosto popular.

Todavia a decisão será
tomada em convenção
partidária a ser realizada a
partir de julho próximo e
ficamos desde já com a dúvida
se o vereador tem esse interesse
e se o convite por parte da
prefeita existiu.

Para o funcionalismo público
municipal seria um avanço, já
que tanto Flavia Pascoal como
Silvinho Brandão são
funcionários de carreira da
prefeitura e podem para um
novo mandato instituírem um
verdadeiro plano de carreira
que propicie aos mais de 2 mil
funcionários públicos mu-
nicipais melhores condições de
trabalho.

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Espetáculo acontece neste
domingo, dia 28,

no Teatro Municipal

A história de um palhaço que
vive um encontro com o seu ser
é o tema da peça “A Arte de Ser”,
que será apresentada no Teatro
Municipal Pedro Paulo Teixeira
Pinto neste domingo, dia 28, às
19h.

O espetáculo é voltado para
crianças e adultos e terá
entrada gratuita, basta retirar
os ingressos no site
megabilheteria.com. Na sinopse
da obra, a peça é classificada
como uma “Clown Teatral” e traz
um pequeno reflexo da
realidade do mundo,
mostrando que o personagem
atravessa uma série de
experiências e expressa a
poesia da própria vida em
forma de dança, clown e teatro.

A apresentação do Gran Circo
Vagalume, que conta com apoio

Peça “A Arte de Ser” promete
encantar público com

as reflexões de um palhaço

da Fundação de Arte e Cultura
de Ubatuba (Fundart) e do
Teatro Municipal, incluirá

ainda comunicação em libras.
Fonte: Secretaria de

Comunicação / PMU
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Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.

(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Escoteiros em Ação

Por Marcelo Augusto Vieira

No último  domingo (21),
Escoteiros do 209º/SP Grupo
Escoteiro Iperoig, participaram
da XXI ROMARIA ESCOTEIRA
NACIONAL, realizada na
Catedral do Santuário de Nossa
Senhora Aparecida, município
de Aparecida do Norte/SP,
idealizada pela Diretoria
Executiva Nacional da União
dos Escoteiros do Brasil e da
COREN (Comissão Organizadora
da Romaria Escoteira Nacional)

Santuário Nacional de Nossa
Senhora Aparecida

Considerada a maior Igreja
Mariana do Mundo, com
capacidade para até 45,00
pessoas, o Santuário Nacional
de Nossa Senhora da Conceição
Aparecida teve sua construção
iniciada em 11 de novembro de
1955, de arquitetura
neorromânica, projetada pelo
Arquiteto Benedito Calixto de
Jesus neto, tornando-a
conhecida por seus tijolos
aparentes e rústicos. No local

Escoteiros do 209º/SP Grupo
Escoteiro Iperoig participam da
XXI Romaria Escoteira Nacional

encontra-se a imagem original
de Nossa Senhora Aparecida,
encontrada nas águas do Rio
Paraíba doo sul, em meados de
outubro de 1919, pelos
pescadores João Alves, Felipe
Pedroso e Domingos Garcia.

O evento
A Romaria Escoteira Nacional,

é realizada desde 2003, com a
participação de Escoteiros de
todos Brasil. Esse ano a missa
foi celebrada pelo arcebispo de
Aparecida, Dom Orlando

Brandes, que agradeceu a
participação de todos,
especialmente os Escoteiros,
vindos de todo Brasil. O
arcebispo ainda relatou a
respeito do “Bom Pastor”, que
cuida e orienta suas ovelhas,
sendo todos nós, um grande
rebanho. Participaram desta
Romaria, 65 Grupos Escoteiros
e aproximadamente 1.200
Escoteiros.

Venha conhecer o 209º/SP
Grupo Escoteiro Iperoig, Contato
(12) 99739-6883 Chefe Vieira

Ao todo, 12 vagas serão
disponibilizadas

Os casais que desejem
oficializar sua união e
participar de cerimônia devem
ficar atentos: as inscrições para
a edição 2024 do Casamento
Comunitário em Ubatuba
iniciaram  na quinta-feira, dia
25. É importante destacar que
serão disponibilizadas 12
vagas que se destinam a casais
em situação de vulnerabilidade
social.

Interessados em participar
têm de 25 de abril a 15 de maio
para levar a documentação
necessária até a sede da
Secretaria de Assistência Social,
localizada na Rua Paraná, nº
257 – Centro, de segunda a
sexta-feira, das 9h às 12h e das
14h às 16 horas.

A realização do casamento
comunitário foi inserida no
calendário oficial do município
por intermédio da Lei nº 3.915/
2016 que determina que a
ocasião seja celebrada no dia
12 junho, data que é
comemorado o Dia dos
Namorados. A iniciativa é
realizada pelo Fundo Social de
Solidariedade de Ubatuba
(F.S.S), com apoio da Secretaria
de Assistência Social e de
empresas e prestadores de
serviços parceiros do projeto.

Confira a documentação

Casamento Comunitário

Inscrições do casamento
comunitário iniciaram no dia 25

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com

WhatsApp do Jornal A Cidade
(12) 97406-7091

necessária exigida do casal:

– Solteiras/os: original da
certidão de nascimento
atualizada sem emendas nem
rasuras, CPF, RG (originais e
cópias simples) e informações
dos pais (data de nascimento,
estado civil, profissão e
endereço, se for falecido local
e data do óbito;

– Divorciadas/os: certidão de
casamento com averbação de
divórcio (original), CPF, RG
(originais e cópias simples) e
informações dos pais (data de
nascimento, estado civil,
profissão e endereço, se for
falecido local e data do óbito;

– V iúvas/os: certidão de
casamento (original), certidão
de óbito do cônjuge falecido
(original e cópia simples), CPF,

RG (originais e cópias simples)
e informações dos pais (data de
nascimento, estado civil,
profissão e endereço, se for
falecido local e data do óbito;

Importante: Conforme
Provimento CG 01/2021 de 12/
01/2021, todas as certidões
deverão ser expedidas no
original há menos de 90 dias
da data do requerimento da
habilitação. Se a certidão for de
Ubatuba, não precisa atualizar,
porém, não pode estar rasgada
nem rasurada.

Para mais informações é
possível entrar em contato com
a Secretaria de Assistência
Social pelo telefone (12) 3834-
3520.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU
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Atleta Júlia Dias se
juntará a Daniel Azevedo

no campeonato no México

 Berço de campeões, a Praia
da Sununga, em Ubatuba, terá
dois atletas disputando o
circuito mundial de skimboard
“El Rey del lovers”, que este
ano acontecerá no mar do
México, de 26 a 28 de abril.
Júlia Dias, de 21 anos, se
juntará a Daniel Alves
Azevedo no campeonato que
reúne os melhores da
modalidade.

Ondas, paixão e
trajetória: conheça a Júlia

Na ensolarada praia da
Sununga, uma jovem
encontrou sua paixão nas
ondas e no deslizar suave
sobre uma prancha de
skimboard. Júlia Dias, agora
aos 21 anos, é uma atleta
excepcional e a única
representante feminina de
Ubatuba no circuito.

Sua história começou aos 7
anos, quando Júlia foi
incentivada por seus tios a
experimentar o skimboard.
Naquela época, não havia
muitas meninas praticando o
esporte, então Júlia competia
bravamente na categoria
iniciante masculina, em
diversos campeonatos.
Surpreendendo a todos, ela
conquistou vários títulos,
demonstrando sua habilidade

Skimboard

Ubatuba terá dois
representantes no mundial

de skimboard

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

e determinação desde cedo.
À medida que crescia, Júlia

continuou a superar
barreiras. Competindo ao
lado dos meninos na
categoria amadora, ela
deixou sua marca ao alcançar
o terceiro lugar no
prestigiado Sununga Skim
Festival de 2015. Essa foi
apenas uma das muitas
vitórias que moldaram sua
jornada.

Aos 12 anos, Júlia deu um
salto para o profissionalismo
ao competir no evento
kalemba Skim, competição
internacional, em Angola,
onde se destacou e se tornou
a atleta brasileira feminina
com o maior número de
vitórias. Sua habilidade e
dedicação a levaram ao
primeiro lugar em uma etapa
mundial realizada na sua
casa, praia da Sununga, em
2016. Em 2022, também foi
vice-campeã na etapa
mundial na Califórnia.

“Ser mulher na prática de
um esporte em que a maioria
são homens, não é fácil .
Continuo, pois amo o que
faço e sinto que outras
meninas possam se inspirar
na minha trajetória”, disse a
atleta.

Sobre a competição,  o
sentimento é de alegria e
responsabilidade por estar
representando sua bandeira
em um evento de grande
porte.  “Esse é um lugar que
nunca fui, mas as ondas são
fortes iguais as da Sununga.
Minhas expectativas estão
altas para essa competição,
espero poder dar o meu
melhor e trazer a vitória
para Ubatuba”,  concluiu
Júlia.

Saiba mais sobre Daniel Alves
Azevedo: https://www.ubatu-
ba.sp.gov.br/destaques/ubatuba-
mundial-skimboard/

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Tenente Coronel José
Antônio Macário de Faria

Nascimento e Família:

Nascido em Jaci, São Paulo,
hoje com 68 anos, o Tenente
Coronel José Antônio Macário
de Faria é casado com Eleine
Macário, Pai de 3 filhos:
Tayrane, Igor e Scarlett. Avô de
Júlia, Nina e Arthur.

Educação
e Formação Militar:

Desde os 11 anos, Macário
frequentou a Escola Agrícola
em regime de internato,
seguindo para o ginásio e
colégio em São Paulo. Sua
jornada militar começou ao
servir na Marinha do Brasil
em 1974 e 1975. Em 1977,
destacou-se ao ser o primeiro
colocado entre 175 soldados
na Escola de Soldados da PM.
Concluiu sua formação na
Academia de Polícia Militar
do Barro Branco entre 1978 e
1981, ascendendo pelas
patentes de aspirante,
segundo-tenente e primeiro-
tenente, destacando-se no
comando de Operações
Especiais da PM.

Carreira Militar:

Ten. Cel. Macário comandou
a Polícia Florestal de Ubatuba
por 2 anos e posteriormente a
3ª CIA de Ubatuba por 12 anos,
já como Capitão PM. Ao longo
de sua carreira, investiu em
aprimoramento, obtendo
diversos cursos, incluindo
Operações Especiais, Con-
trole de Distúrbios Civis,
Paraquedismo, entre outros.

Destaque e Contribuições:

Participou de inúmeras
ocorrências de enfrentamento
de marginais e operações de
busca e resgate em matas,
bem como no combate a
incêndios de grandes
proporções, como o do
Edifício Grande Avenida, na

No último dia 24 foi
inaugurada uma sala de
musculação  no Quartel da 3ª
Cia PM, em Ubatuba.

A sala levou, merecidamente,
o nome do Ten. Cel. Macário,
que deixou um grande legado
em Ubatuba na área da
segurança pública.

O Cel. Macário construiu a
sede da PM, da Polícia
Ambiental e da Guarda
Municipal, além de grandes
feitos em nossa cidade.

Chegou na cidade na década
de 80 e foi muito importante sua
gestão já que treinou seus
policiais com sua experiência
em selva e por muitas vezes
foram mata a dentro a procura
de sobreviventes de vários
acidentes

Para quem vive na cidade
desde aquela época vai lembrar
dos treinamentos de rapel que
eram feitos nos prédios da
avenida Iperoig que era
novidade para a população.

O Cel. Macário era tanto
querido pela população que foi
eleito vereador na eleição de
2000, tendo sido impugnado
por um desafeto político por
uma falha no seu
licenciamento da polícia para
concorrer as eleições.

Todavia os votos
demonstraram o quanto o Cel.
Macário era querido e

Inauguração e homenagem

Inaugurada a sala
de academia da Polícia

Militar para treinamento

importante em nosso meio.
Após sua aposentadoria

assumiu por algumas vezes a

administração da regional
norte, tendo desenvolvido um
belo trabalho.

Perfil

Paulista. Macário também foi
instrutor na Academia de
Polícia Militar do Barro Branco,
escola de sargentos, escola de
soldados e da Guarda
Municipal de Ubatuba,
contribuindo para a formação
de novos profissionais.

Contribuições em Ubatuba:

Em Ubatuba, seu legado é
marcado pela construção das
sedes da Polícia Ambiental e
da 3ª CIA da PM no Itaguá,
além de ter sido fundamental
na fundação da Guarda
Municipal e como seu
comandante em dois governos,
por dois anos cada. Também
criou a prova pedestre Soldado
Paulino, promovendo a
integração e o esporte na
comunidade.

Por suas contribuições, foi
condecorado com o Título de
Cidadão Ubatubense.

Contribuições
Pós-Aposentadoria:

Mesmo após a
aposentadoria, Ten Cel
Macário continuou atuando
como Comandante da GCM e
ocupando cargos de destaque
como Secretário
Administrador da Regional
Norte do Município em dois
governos, Secretário de
Infraestrutura, Secretário de
Transportes e Vereador
suplente assumindo por
alguns meses.

Conclusão:
O Tenente Coronel José Antônio

Macário de Faria é um exemplo de
dedicação, liderança e
compromisso com o serviço público
e o bem-estar da comunidade. Sua
trajetória é marcada por realizações
significativas e um legado que
inspira gerações futuras a seguirem
seus passos.

Intervenções estão
programadas para iniciar na

próxima segunda-feira, dia 29

A estrada principal do
bairro Cachoeira dos
Macacos, na região Oeste do
município, sofrerá interdições
parciais para obras de
remanejamento de rede
adutora de água bruta,
realizadas pela Companhia de
Saneamento Básico do Estado

Ubatuba foi escolhida por
Genivaldo Amorim para
finalizar “Andanças por

Terras Estranhas”

Quem passar pela rua Gastão
Madeira, mais precisamente
em frente a sede da Secretaria
de Educação, poderá apreciar,
literalmente, uma obra de arte:
parte da fachada do prédio
recebeu uma pintura inédita do
artista Genivaldo Amorim, que
concluiu a obra em sete dias,
finalizando a entrega nesta
quinta-feira (25).

A iniciativa é financiada pelo
Proac-ICMS e faz parte do
projeto denominado
“Andanças por Terras
Estranhas”, encerrado em
Ubatuba. O projeto teve início
em abril do ano passado, com
o lançamento de um livro que
conta 30 anos da produção do
artista, com obras de 1993 a
2003.

Interdições

Estrada Cachoeira dos Macacos
terá interdições parciais

para obras da Sabesp

Revitalização

d e  S ã o  P a u l o  ( S a b e s p ) .
As intervenções no local

estão programadas para
iniciar no próximo dia 29, e
durar cerca de 15 dias. As
obras acontecerão de segunda
a sexta-feira, das 7h30 às 18h.

O trabalho será realizado em
uma extensão aproximada de
370 metros e contará com o
apoio das equipes de trânsito
para auxil iar motoristas e
pedestres no local.

A obra, segundo a Sabesp, é
emergencial e necessária para
sanar um vazamento de água
no bairro. A Companhia
ressalta ainda que os
trabalhos serão realizados de
modo a causar o menor
impacto possível e que o
abastecimento de água não
será prejudicado na região.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Projeto financiado pelo Proac
revitaliza fachada da

Secretaria de Educação

Foram 13 ações somadas ao
livro em 13 cidades diferentes.
Dentre elas, a pintura de cinco
murais: V inhedo, Campinas,
Americana, São Pedro e
Ubatuba. “Já estava previsto
que eu queria fazer um mural
aqui em Ubatuba. Entrei em
contato com a Fundação de
Arte e Cultura de Ubatuba
(Fundart), que fez a ponte com
a Secretaria de Educação.
Então, eles acolheram super
bem a proposta”, relembra
Amorim.

O artista saiu satisfeito do
município. “Foi maravilhoso
trabalhar aqui. Também fiquei
muito feliz com o resultado da
pintura. Eu trabalho com arte
contemporânea, então, o meu
trabalho é mais abstrato. Esse
trabalho que eu faço é
exatamente colocar na rua uma
arte que instiga as pessoas a
pensarem também. Então não
é um trabalho onde as pessoas

já olham e veem o que é, né?”,
complementou.

Amorim ainda comenta que o
número de artistas que
desenvolvem trabalhos
abstratos na rua é reduzido e
que a maior parte da arte de
rua é figurativa. O artista já
expôs pelo Brasil e no exterior,
em lugares como Moçambique,
Namíbia, Uruguai, Alemanha e
Camboja.

Seu livro reúne fragmentos de
sua arte ao longo de 30 anos,
com uma seleção minuciosa de
sua versatilidade como artista,
que perpassa por esculturas,
instalações, fotografias, vídeos,
desenhos, murais e pinturas.
“Tive que revisitar toda essa
produção. Foi um processo
muito emocionante - de ver tudo
que eu fiz nesses trinta anos. Foi
muito bacana”, finaliza.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Tradição Caiçara

Destaque na mídia digital

Evento acontece na Praia do Perequê-Açu

A praia do Perequê-Açu vai receber muita
manifestação da cultura caiçara neste domingo,
dia 28 de abril. No local, mais precisamente no
Rancho Antônia dos Santos Mariano, será
realizada a comemoração dos 10 anos da
Associação de Amigos e Remadores da Canoa
Caiçara (AARCCA).

Na ocasião, os membros da Associação
promoverão uma extensa programação que
contará com corrida de canoa, de quatro remos,
com provas feminina e masculina. Haverá
inscrições no local, mas os interessados já podem
adiantá-las por meio do link: https://forms.gle/
kXKjSKf7JmUBc9Du6 ou pelo telefone (12) 99730-
1274.

O Fórum de Comunidades Tradicionais Angra/
Paraty/ Ubatuba, que também realiza o evento,
lançará na data a campanha “Territórios Vivos:
Cultura, Tradição e Resistência”.

Corrida de canoa marca
aniversário da AARCCA

neste domingo

Confira abaixo a programação completa:

8h – Café da manhã colaborativo
8h30 – Início da Travessia de 10km – Prova

Feminina
9h – Vivência em Terra: Maricultura
10h – Início da Travessia de 10km – Prova

Masculina
10h30 – Vivência da Terra: Consertar Peixe e

Pirão
11h30 – Vivência de confecção do Remo e da

Canoa Caiçara
13h – Almoço com Samba Caiçara
14h30 – Cortejo Marítimo
15h – Lançamento da Campanha Territórios

Vivos Homenagens e Premiação
17h – Baile de Fandango Caiçara
19h – Samba do Quilombo do Campinho

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Na foto: Matheus Ballio e Jair Messias Bolsonaro

Artista foi convidada para

ilustrar e-book que incentiva

os cuidados bucais

O mundo do autista é
representado pela cor azul, mas
o da artista Ana Carolina
Bortolato, 17 anos, é uma
aquarela. Rosa, amarelo, lilás
e todas as cores unem-se para
dar vida a desenhos cheios de
personalidade e criatividade.
Uma paixão que ela nutre
desde os dois anos de idade e
a acompanha até hoje.

Ana foi diagnosticada com o
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) leve aos nove anos de
idade, porém, apresentava
seletividade alimentar desde
os seis meses. “É considerado
um grau mais leve. Não fui tão
prejudicada. Andei e falei na
idade correta”, esclarece Ana.

Diferentemente do que se
pode pensar, o TEA nunca foi
um obstáculo para a jovem que,
enquanto desenha, sonha com
a faculdade de medicina e com
seu futuro no Serviço de
Atendimento Móvel de
Urgência (SAMU). Na verdade,
o autismo foi o estopim para
algo surpreendente acontecer
na vida de Ana.

Seu dom para desenhar e
pintar a levaram a ser convidada
para ilustrar o e-book “Sorrisos

Especiais, mais que especiais”,
iniciativa de sua dentista, Dra.

Literatura inclusiva

Sorrisos Especiais: paciente
autista ilustra livro sobre
tratamento odontológico

Vanessa Ferreira Campos, que
atua na rede municipal de saúde
como especialista em
Odontologia para Pacientes com
Necessidades Especiais.
Apaixonada pelo trabalho que
vem desenvolvendo há mais de
20 anos, Vanessa busca com o
livro a oportunidade de falar
com outras famílias, cuidadores
e pacientes sobre a importância
dos cuidados bucais, além de
quebrar os medos e paradigmas
que há em torno do tratamento
odontológico.

“Espero que ‘Sorrisos
Especiais, mais que especiais’
possa auxi l iar famil iares e
cuidadores sobre a
importância e necessidade de
uma boa saúde bucal e tornar
a imagem do tratamento
odontológico o mais agradável
possível,  contribuindo com a
qual idade de vida e
mostrando quanto o
tratamento odontológico pode
ser legal”,  ressaltou a
dent ista.

O convite para ilustrar o livro
digital  foi  aceito com
entusiasmo e o resultado não
podia ser outro além de
páginas coloridas e repletas
de carinho. “Quando a doutora
me convidou para fazer os
desenhos,  eu f iquei  muito
feliz e aceitei prontamente”.

E a história de cores e
pincéis não para por aí!  Ana

espera ansiosamente pelo
mês de junho para iniciar a
i lustração do seu segundo
livro. “Fui convidada por uma
Psicopedagoga que mora nos
Estados Unidos. Ela é
brasileira, mas reside lá há 25
anos e acompanha alunos
autistas nas escolas
americanas. Estou muito
Fel iz”.

Ainda sobre arte,  Fernando
Pessoa disse: “Tenho em mim
todos os sonhos do mundo”. E
Ana Carolina concorda que, se
é possível  sonhar,  é possível
real izar.  “Nunca desista do
que você deseja.  Siga em
frente, você também
consegue”, concluiu fel iz  a
artista.

Sobre TEA

Lembrando que conforme o
Manual Diagnóstico e Estatístico
de Transtornos Mentais, o DSM-
5, o autismo é classificado como
um transtorno do
n e u r o d e s e n v o l v i m e n t o
caracterizado por dificuldades
de comunicação, interação
social e comportamentos
repetitivos e restritos. Além
disso, o DSM-5 também define
três níveis de autismo, baseados
no grau de suporte necessário
para cada pessoa. São eles: leve,
moderado e severo.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Espaço acolhe pessoas em
situação de rua no

município

Um levantamento finalizado
pela Secretaria Municipal de
Assistência Social revelou que
a Casa de Passagem do
município, espaço de
acolhimento para pessoas em
situação de rua, contabilizou
664 atendimentos ao longo do
ano de 2023.

O balanço divulgado nesta
semana revela ainda que do
total de pessoas atendidas,
apenas 86 são residentes do
próprio município, sendo os
outros 578 atendimentos
realizados a pessoas que
vieram de outras cidades ou
países, como Argentina, Chile,
Venezuela e Colômbia.

A Casa de Passagem realiza
acolhimento provisório para
atendimento de até 12
pessoas em situação de rua,
sendo oito vagas masculinas
e quatro femininas.
Atualmente, o espaço também
realiza atendimento durante o
dia, com oferta de mais 20
vagas para almoço e higiene
pessoal, além de vagas para

Regularização fundiária

Assistência Social

Assistência Social: Casa de
Passagem realizou mais de
600 atendimentos em 2023

atendimento de protocolo
frente fria, com pernoite em
espaços alternativos so-
licitados por pessoas em
situação de rua (conforme
encaminhamento pelo Centro
de Referência Especializado
de Assistência Social (CREAS)
e Serviço de Abordagem
Social).

Os dados mostram ainda
que 81% do público atendido
na casa são do sexo
masculino e, desse total, 35%
estão na faixa etária entre 30
e 39 anos. Entre os principais
motivos apresentados para
se estar em situação de rua,
foram relatados uso de
substâncias psicoativas,

abuso de álcool e questões
de saúde mental.

Em 2023, mais de 245
pessoas foram encaminhadas
de volta para o município de
origem ou de seu interesse e
outras 112 receberam vale-
transporte. Houve também 10
pessoas inseridas no
mercado de trabalho.

“Por mais desafiador que
seja o atendimento junto à
população em situação de
rua, algumas experiências são
exitosas e nos mostram que
não podemos desistir ”,
destacou Maria Gregório,
coordenadora do CREAS.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Área abrange cerca de 60
casas, mais comércios e o

tradicional Mercado de Peixe

A Secretaria Municipal de
Habitação deu mais um
importante passo para
finalizar o processo de
regularização fundiária da Ilha
dos Pescadores, na região
central da cidade. Na última
terça-feira (23), uma reunião na
Secretaria do Patrimônio da
União (SPU) definiu como será
feita a titulação dos imóveis da
ilha.

O processo de regularização
da área tramita desde 2010 e
abrange cerca de 60 casas,
mais comércios e o tradicional
Mercado de Peixe.

“Tivemos uma reunião
dinâmica e conclusiva com a
equipe técnica do SPU, que foi
fundamental para
conseguirmos concluir o
processo da ilha. Fechamos um
entendimento sobre a titulação
dos moradores, em como será
feita para as casas e para os
comércios”, explicou o
secretário Municipal de

 Habitação visita SPU para
tratar da regularização da

Ilha dos Pescadores

Há 38 anos informando com

transparência e credibilidade.

Habitação, Claudinei Salgado.
Os projetos serão finalizados

pela Prefeitura de Ubatuba e
encaminhados para análise e
aprovação do SPU. O passo
seguinte será enviar os
documentos para o Cartório de
Registro de Imóveis.

“Embora essa não seja a
maior regularização do
município em questão de
quantidade, com certeza a Ilha

dos Pescadores é uma das mais
emblemáticas, em questão de
representatividade. A ilha é
central e tem apelo turístico
muito forte, tanto pelo Mercado
de Peixe, quanto pela
ocupação, em sua maioria por
famílias tradicionais caiçaras”,
finalizou o secretário.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU


